

REHABILITACIÓN REFINERÍA ESMERALDAS: 20 MILLONES DE HORAS TRABAJADAS SIN ACCIDENTES

Durante la rehabilitación de Refinería Esmeraldas se consiguió un récord: **20 millones de horas/hombre de trabajo sin accidentes**. Esto es un logro significativo si tomamos en cuenta que durante la etapa más compleja del proyecto trabajaron más de **cinco mil personas** de manera simultánea y en tareas de diferente complejidad.

Trabajadores de áreas tan diversas como mecánica industrial, electricidad, soldadura, torneros, metal mecánica, operadores de grúas y camiones pesados, electromecánica, estibaje, seguridad industrial, seguridad física entre otras, convivieron durante los trabajos de rehabilitación lo que resalta aún más el logro alcanzado.

Este logro es el resultante del cambio de cultura organizacional respecto a la seguridad industrial. De manera conjunta, EP Petroecuador y los contratistas trabajaron en la elaboración de métodos de trabajo que vuelvan más segura la operación como por ejemplo el establecimiento de un Sistema de Permisos de Trabajo, de este documento se emitieron más de **cientos mil** a la fecha. Esto permite que de acuerdo a las especificidades del trabajo a realizar se determine cuáles son los requerimientos de implementos de seguridad que se requieren.

Este conocimiento y compromiso, por parte de los trabajadores, se refleja en el correcto uso de uniformes y elementos de protección personal, tales como: cascos, protectores auditivos, gafas, botas reforzadas, arnés, mascarillas, entre los implementos más importantes.

La marca alcanzada es un importante logro para la petrolera pública; pues si bien la parte técnica y la operativa son importantes; la seguridad y su integridad física son mucho más.

Bite: Ing. Piter Basurto, Técnico Líder en Seguridad, Salud y Ambiente